

CALENDRIER du 28 septembre au 06 octobre 2024

N°1380

Samedi 28 septembre

18 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES
Action de grâce pour la famille COPPIN
à l'intention des défunts Gérard MEYER,
Guy TRITON (22^{ème} anniversaire de son décès) et
les défunts de la famille COPPIN-DURAND

Dimanche 29 septembre 26^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

09 h 30 Messe à l'église de VISAN
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts Robert VERDIER,
René MAYOR (50^{ème} anniversaire de son décès) et
Jean AUBERT-COUTURIER

Lundi 30 septembre Saint Jérôme

16 h 00 Catéchèse à la maison des Chrétiens de GRILLON
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 1^{er} octobre Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus

10 h 00 Rencontre de la Société Saint Vincent de Paul
(S.S.V.P.)
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Catéchèse de l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
20 h 00 Équipe Notre Dame Enclave II

Mercredi 02 octobre Saints Anges gardiens

08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
09 h 15 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
10 h 30 Adoration, confessions, louanges
à l'église de VALRÉAS
18 h 30 Réunion de quartier chez Mme d'ARGENT

Jeudi 03 octobre

14 h 00 Cénacle de Marie à l'église de VALRÉAS
(si obsèques à la chapelle des Pénitents Blancs)
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
17 h 30 Rosaire vivant à la chapelle des Pénitents Blancs
18 h 15 Messe de Notre Dame de Vie à la chapelle des
Pénitents Blancs de VALRÉAS
19 h 30 Equipe Notre Dame Enclave I

Vendredi 04 octobre " Saint François d'Assise

09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
17 h 30 Chapelet à la chapelle Notre Dame des Vignes de
VISAN
18 h 00 Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes de VISAN

GRATITUDE À STE THÉRÈSE

Toutes les personnes dont les demandes ont été exaucées
par la médiation de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus sont
invitées à envoyer leur témoignage à l'adresse suivante :
clairtjerome.marchand@gmail.com (06 52 87 33 11).

Pour la soirée Pétales de roses qui aura lieu le **samedi 5
octobre de 16 hb30 à 18 h 30**, à la chapelle des pénitents
blancs, nous serons invités à rendre grâce pour les bienfaits
reçus et à demander à Sainte Thérèse d'intercéder pour une
ou plusieurs intentions de prière. Et visiblement, Thérèse
écoute et fait tomber des pluies de grâces !

MESSES DU MOIS D'OCTOBRE DANS L'ENCLAVE

Samedi 5 : 18h30 : GRILLON
Dimanche 6 : 9h30 : RICHERENCHES
10h45 : VALRÉAS (Messe des
familles)
Samedi 12 : 18h30 : VISAN (Messe des
familles)
Dimanche 13 : 9h30 : GRILLON
10h45 : VALRÉAS
Samedi 19 : 18h30 : RICHERENCHES
Dimanche 20 : 9h30 : VISAN
10h45 : VALRÉAS
Samedi 26 : 18h30 : GRILLON
Dimanche 27 : 9h30 : RICHERENCHES
10h45 : VALRÉAS

**RÉUNION DES ÉQUIPES LITURGIQUES ET DES
ANIMATEURS DE CHANTS**

Elle aura lieu mardi 8 octobre à 19 h 00 (après la messe...) dans la salle cardinal Maury. Sont invités les membres des équipes liturgiques, les animateurs de chants mais aussi tous ceux qui voudraient bien s'investir dans l'animation liturgique de nos célébrations...

MOIS DU ROSAIRE À N.-D. DES VIGNES DE VISAN

La messe sera célébrée les vendredis 4, 11 et 25 octobre à 18 h 00 précédée du chapelet à 17 h 30

Samedi 05 octobre

Journée de rentrée des jeunes à Carpentras

10 h 45 Éveil à la Foi à la Maison Saint Jean Paul II à VALRÉAS
10 h 45 Messe aux Capucins
15 h 30 Mariage de Honorine CHALÉARD et Pierre MARTIN à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Soirée « Pétales de Roses » à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
18 h 30 Messe à l'église de GRILLON

Dimanche 06 octobre 27^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES
09 h 30 Rencontre des jeunes de CM2 ,6^{ème}, 5^{ème} de VALLIS pour la préparation à la Première Communion, à la Maison Saint Jean Paul II de VALRÉAS
10 h 45 Messe des familles à l'église de VALRÉAS animée par les jeunes de l'aumônerie à l'intention de la défunte Lucette PONS

PUBLICATION DE MARIAGE

Il y a projet de mariage entre Pierre MARTIN et Honorine CHALÉARD, tous deux domiciliés à Paris (XI^{ème}), Le mariage sera célébré le samedi 5 octobre 2024 à l'église de Richerenches. Les personnes qui connaîtraient quelque empêchement à l'un ou l'autre de ce mariage sont obligées, en conscience, d'en avertir le curé de cette paroisse ou l'autorité diocésaine.

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1380- 2024.09.28

ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS

POUROUOI EST-IL URGENT DE PRIER LE ROSAIRE ?

« Je suis du Ciel... récitez le chapelet tous les jours pour obtenir la paix pour le monde. » Cette parole de la Sainte Vierge à sœur Lucie de Fatima, le 13 mai 1917, nous met face aux vrais enjeux de notre temps : le chapelet quotidien et les sacrifices de trois enfants ont pu stopper en quelques mois la Première Guerre Mondiale ! Des enfants qui prient et qui offrent tout avec ferveur sont plus puissants que de redoutables armées.

Le pouvoir du chapelet quotidien récité par des enfants signifie tout simplement que celui ou celle qui croit à la puissance cachée du Rosaire tient l'avenir de l'humanité entre ses mains... car Dieu aime triompher par les petits dont la confiance peut bouleverser le cours de l'histoire. Sœur Lucie de Fatima a eu cette parole prophétique pour notre temps : « Depuis que la Très Sainte Vierge a donné une grande efficacité au chapelet, il n'y a pas de problème matériel ou spirituel, national ou international, qui ne puisse être résolu par le chapelet et nos sacrifices... ». Le chapelet de Marie est donc l'arme puissante et cachée des derniers temps pour empêcher que les conflits se généralisent et que les puissances des ténèbres nous séduisent... En le priant avec persévérance à travers les mystères évangéliques, nous protégeons la paix du monde et nous hâtons le triomphe de son Cœur Immaculé pour préparer le retour de Jésus. Car le Seigneur a posé une question lancinante qui nous invite à une vigilance extrême : « Le Fils de l'homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » (Lc 18, 8)

Prendre le chapelet et le prier chaque jour nous fait « entrer en résistance » dans l'Arche bénie du Cœur Immaculé de Marie pour traverser la mer déchaînée des terribles derniers temps. Garder la paix du Cœur en sa tendresse maternelle est une urgence d'instant en instant... Depuis le centenaire de Fatima en 2017, des familles, des jeunes, des diocèses, des pays se consacrent au Cœur Immaculé de Marie en priant le Rosaire. Ne serait-ce pas le signe que s'accélère une bataille finale entre la Femme et le Dragon décrite au chapitre 12 de l'Apocalypse ? L'invincible douceur du Rosaire est la « prière phare » des derniers temps. Car la parole prophétique de Notre Dame à Fatima est en train de se réaliser pour préparer le retour de son Fils. Sa douce promesse traverse l'histoire et retentit en nos cœurs pour nous garder en l'invincible espérance : « À la fin, mon Cœur Immaculé triomphera ! »

Père Marie-Michel (Aleteia.org)

LE CŒUR DU PASTEUR ET LA FOI DU PEUPLE : NIHIL OBSTAT DU PAPE À MEDJUGORJE

La reconnaissance des fruits positifs de l'expérience spirituelle vécue à Medjugorje et l'approche pastorale du pape ont rendu possible le nihil obstat. Le feu vert officiel à la dévotion et à l'expérience spirituelle qui a débuté à Medjugorje. en juin 1981, lorsque six jeunes gens ont raconté avoir vu la Vierge, a été possible grâce aux nombreux fruits positifs constatés dans cette paroisse visitée par plus d'un million de personnes chaque année et dans le monde entier: pèlerinages, conversions, retour aux sacrements, mariages en crise qui se reconstruisent. Autant d'éléments que le Pape François a toujours regardés, depuis qu'il était évêque en Argentine: la piété populaire qui pousse tant de gens vers les sanctuaires doit être accompagnée, rectifiée quand c'est nécessaire, mais pas étouffée. Lorsqu'on juge de prétendus phénomènes surnaturels, il faut toujours prêter attention précisément aux fruits spirituels. Avoir dissocié, grâce aux nouvelles normes publiées en mai dernier, le jugement de l'Église de la déclaration de supranationalité, plus exigeante, correspond à cette vision du Successeur de Pierre. Cette déclaration pourra encore venir, mais il n'est plus nécessaire de l'attendre pour autoriser les cultes, les dévotions et les pèlerinages, s'il n'y a pas de tromperie ou d'intérêts cachés, si les messages sont orthodoxes et surtout s'il y a beaucoup d'expériences positives. Grâce au cœur de pasteur de François, la décision sur l'une des apparitions mariales les plus connues et les plus controversées du siècle dernier est ainsi prise. Une décision qui n'est pas une surprise. Déjà en mai dernier, le cardinal Fernández, répondant à une question sur Medjugorje, avait déclaré: « Avec ces normes, nous pensons qu'il sera plus facile d'aller de l'avant et d'arriver à une conclusion ». Cette approche n'est pas sans précédent, comme en témoignent les mots employés par le cardinal Ratzinger à l'époque dans le livre d'entretiens « Rapport sur la foi »: L'un de nos critères est de séparer l'aspect du « surnaturel » réel ou présumé de l'apparition de celui de ses fruits spirituels. Les pèlerinages du christianisme primitif se rendaient dans des lieux à propos desquels notre esprit critique de modernes serait parfois perplexe quant à la « vérité scientifique » de la tradition qui s'y rattache. Cela n'enlève rien au fait que ces pèlerinages ont été fructueux, bénéfiques, importants pour la vie du peuple chrétien. Le problème n'est pas tant celui de l'hypercritique moderne (qui aboutit alors, entre autres, à une forme de nouvelle crédulité) que celui de l'évaluation de la vitalité et de l'orthodoxie de la vie religieuse qui se développe autour de ces lieux ». Benoît XVI lui-même, en 2010, avait confié à une commission dirigée par le cardinal Ruini l'étude du phénomène, et le résultat avait été favorable. La Note intitulée « Reine de la Paix » reconnaît donc la bonté des fruits, présente un jugement globalement positif sur les nombreux messages liés à Medjugorje qui ont été diffusés au fil des années, en rectifiant certains textes problématiques et certaines interprétations qui ont pu être affectées par l'influence subjective des voyants. En ce qui concerne les anciens protagonistes du phénomène, qui ont fait l'objet de controverses et même d'accusations au fil des ans, le document précise dès les premières lignes que le nihil obstat n'implique pas un jugement sur leur vie morale et que, de toute façon, les dons spirituels « ne requièrent pas nécessairement la perfection morale des personnes impliquées pour agir ». En même temps, le fait même que la nullité ait été accordée signifie qu'aucun aspect particulièrement critique ou risqué n'a été détecté, ni aucun mensonge, falsification ou mythomanie. La note du Dicastère souligne les deux noyaux centraux du message de Medjugorje: celui de la conversion et du retour à Dieu, et celui de la paix. Lorsque le phénomène a commencé et que Marie s'est présentée comme la « Reine de la Paix », personne n'aurait pu imaginer que ces mêmes terres seraient le théâtre d'affrontements sanglants pendant la guerre des Balkans. L'auteur a été profondément frappé, lors d'un pèlerinage, par les témoignages d'amis et de concitoyens des voyants: des personnes qui n'étaient en rien impliquées dans les apparitions ou les messages, mais qui, face à la cruauté de la guerre qui s'est déroulée sur ces terres, même entre voisins, ont su pardonner. Et grâce à leur expérience de foi liée aux apparitions de Medjugorje, ils se sont également réconciliés avec ceux qui s'étaient rendus coupables de graves violences à l'égard de leurs proches. Un aspect bien plus « miraculeux » que beaucoup d'autres phénomènes dont on parle autour des lieux d'apparition. Le message authentique de Medjugorje, au fond, réside dans les messages dans lesquels la Vierge se relativise et nous invite à ne pas courir après les faux prophètes, à ne pas chercher avec curiosité des nouvelles sur les « secrets » et les prédictions apocalyptiques, comme on peut le voir dans un message de novembre 1982: « Ne partez pas à la recherche de choses extraordinaires, mais prenez plutôt l'Évangile, lisez-le et tout sera clair pour vous ». Andrea TORNIELLI (fr ;zenith.org)